

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22

COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs. — Por trimestre id 28

**Seccion editorial.**

**CORTES.**

**SESIONES DEL 4 DE JUNIO.**

**Senado.**

Se abrió á las dos, bajo la presidencia del señor marqués de Viluma. En el banco de los ministros faltaba solo el de Gracia y Justicia y Hacienda. Aprobada el acta de la anterior se entró en el despacho ordinario. El Sr. Armero se adhirió al voto de la mayoría en la contestacion al discurso de la Corona. Los señores Silvela y Pino-hermoso han escusado la asistencia por enfermos. En seguida se dió cuenta del nombramiento de los Sres. Viluma, Ruiz de la Vega y Mirasol para conservadores, hecho por la comision de Administracion económica. El Senado quedó enterado, y lo quedó tambien del nombramiento del señor Clona, para presidente, y Calderon Collantes para secretario de la comision de obras de la puerta del Sol. Tambien lo quedó de un oficio, remitiendo la contrata del empréstito hecho con Mirés. El Sr. Alcalá Galiano ha dicho que no constaba en el Diario la frase de que era preciso acabar con los «Gobiernos de aventureros.» El general Ros de Olano se ha hecho cargo de algunas palabras que pronunció en el Congreso el Sr. Gonzalez Bravo, indicando que nada quedaria de la «Union liberal» si se rebajaba la importancia de los militares que la componen. Ha negado que de sus labios haya salido, como el Sr. Gonzalez Bravo supone, palabras que pudieran significar que disponen de la fuerza. Ha dicho que no citó entre los nombres de los que se hallaban comprometidos con él, el del señor Gonzalez Bravo por no ser senador. Que como hombres politicos hacen la oposicion, pero que como militares obedecen la Ley.

El ministro de la Gobernacion se hizo cargo del proyecto del marqués de Miraflores.

Su señoría aseguró que el gobierno piensa detenidamente en el asunto de que aquel tratado. Que era preciso examinar si la ley electoral vigente necesita reforma, si es ocasion de hacerla y si la que exige es la presentada.

El Sr. marqués de Miraflores retiró su proyecto. Despues de haber jurado como Senador el Sr. marqués de Senmanat se entró en la orden del dia. Leido el dictamen de la comision de límites entre España y Francia, le impugnó el señor Estevanéz Calderon. Se ha quejado este del silencio de la prensa en este asunto, estrañando tambien que el partido progresista le haya tenido abandonado. Juzga innecesario el tratado dejando á los pueblos la defensa de su dominio. El conde de Guendulain, como de la comision le ha hecho conocer la necesidad del tratado en vista de una exposicion de la diputacion de Navarra en el año 31, probada la conveniencia del tratado con otra exposicion de la misma en que aplanda la idea de él, y la facilidad y ventajas con se ha llevado á efecto. Despues de algunas rectificaciones del Sr. Estevanéz Calderon, ha usado de la palabra como aludido el Sr. Ferrer, encomiando lo mucho que han ganado los pueblos fronterizos con el tratado que se discutía. Despues de algunas aclaraciones y rectificaciones hechas por el señor ministro de Estado y los señores Infante, Onís y Marín, se aprobó el proyecto por 82 votos contra uno, levantándose en seguida la sesion. Eran las 5 y 20 minutos.

**Congreso.**

Se abrió á la una y treinta y cinco minutos de la tarde con poca concurrencia de señores diputados; se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada en votacion ordinaria despues de reclamar algunos señores diputados que constase su voto conforme con el de la mayoría en la aprobacion del mensaje de contestacion al discurso de la corona. En el des-

pacho ordinario se dió cuenta de una real orden comunicada al Congreso por el presidente del Consejo de Ministros, manifestando haber señalado la hora de las siete y media de la tarde del 5 para recibir á la comision de la cámara que debe poner en conocimiento de la Reina la contestacion de este cuerpo al discurso de la corona. Son elegidos los individuos que han de componer esta comision. Despues del despacho ordinario, se entró en la orden del dia, para la cual estaban señaladas las actas de los distritos de Elche de la Sierra y Villafranca del Panadés. Contra el dictamen de la comision, que propone la anulacion de esta última, hizo uso de la palabra el Sr. Diaz. Este señor, si bien estaba conforme con el dictamen de la comision en lo relativo á la anulacion del acta correspondiente á la seccion de Villanueva, queria sin embargo que se admitiese como diputado al que aparecia elegido como tal por la otra seccion del distrito. Contestóle como de la comision el Sr. Posada Herrera en un breve discurso, despues de lo cual fué aprobado en votacion ordinaria. Inmediatamente el Sr. Ministro de Hacienda, de grande uniforme, leyó desde la tribuna un proyecto de ley para la aprobacion de las medidas económicas y administrativas adoptadas por el gobierno. Este proyecto precedido de una larga esposicion de motivos que pide entre otras cosas la aprobacion del restablecimiento del impuesto sobre consumos, de la supresion de la derrama, de la alteracion introducida en la ley de presupuestos votada por las Cortes constituyentes y de los créditos supletorios acordados por el gobierno, quedó sobre la mesa y se dispuso que pasará á las secciones para el nombramiento de comision. Volviendo á la discusion de actas, el Sr. Bautista Muñoz pidió la palabra en contra del dictamen de la comision sobre las de Elche de la Sierra, que las aprueba, si bien pide que pase al gobierno un tanto de los abusos que ha-

**FOLLETIN.**

**TOROS.**

**SEGUNDA CORRIDA DEL 2 DE JUNIO DE 1857.**

Con una tarde deliciosa y con un completo lleno se dió principio á la corrida, que no sabemos como esplicar todo lo que en ella ha ocurrido, pues vimos aun bajo la impresion que nos causó, tomando en cuenta los siete vichos que se lidiaron, que mas bien puede decirse que eran siete demonios del infierno. Diremos pues que á las cuatro y media en punto el Sr. Presidente ondeó su blanco pañuelo y paseó el redondel la cuadrilla con su jefe á la cabeza, el juntamente célebre Francisco Arjona Guillen (Cúchares), que despues de saltar sobre la bandada del olivo sus trapitos de cristianar tomaron los capotes de batalla: los picadores se colocaron en sus respectivos puestos: sonó el clarin, y las miradas de todos los aficionados se fijaron en la puerta del toril, cuyo cerrojo descerrado, apareció en el redondel el

Primer Toro: llamado *Buñolero*: era retinto obscuro, cornicorto, pero bien armado, 6 años, tomó los medios y desde ellos reconoció el campo partiendo á los caballos con bastante bravura y He-

gaba aunque sin rematar: parecia huirse á las primeras varas, pero se creció y mató dos jamelgos, hiriendo mortalmente otro en las once varas que tomó en toda ley. Los muchachos le arrimaron tres y medio pares de palos al sesgo y media vuelta, y Cúchares, que vestia carmesi y plata, despues de cuatro pases al natural lo despachó de una baja arrancando.

Segundo Toro: llamado *Cucharer*, negro, buemozo y bien armado, 6 años, salió de estampa y se hizo bravo desde luego; tomó 7 varas, y aunque en las primeras se huía al sentir el castigo, se creció despues en sentido, fué voluntario y pegajoso y de cabeza: dieron sendos porrazos los picadores particularmente *Castanitas*, que fué de barba de pabo: despachó dos violines, y los chicos le arrimaron dos pares de rehiletos al recorte y media vuelta, y el *Camarada*, que vestia verde y plata, despues de pasarlo unas veces mas bien que otras, le dió un pinchazo, una corta y otra arrancando, que aunque baja lo despachó pronto.

El tercero, llamado *Comedante*: 5 años, estornino obscuro: buen trapio boyante y de muchisimos pies: tomó 12 varas: dió á los picadores sendos porrazos y aligeró del peso de la vida á cuatro caballos: este toro demostró tener querenza al olivo, y los muchachos para clavarle dos pares tuvieron que adoptar los medios de buscarle en todas direcciones. Luque (*Cuchares*) que vestia verde y plata como

su padre, lo pasó de muleta diferentes veces, y le despachó por último de una por todo lo alto, que aunque corta fué escolente. Aconsejamos á este joven que siga con el valor que en este toro demostró, y aproveche las lecciones de los buenos diestros, y conseguirá que pintando bien las estocadas, solo es necesario al meter el brazo aplomo y atracarse un poquito mas de toro; si lo hace así, llegará á ser un moeito de gran provecho.

Cuarto toro: llamado *Calzonero*, 6 años. Este fué el toro de la corrida, retinto obscuro, buen trapio, de cabeza, seco y se creció admirablemente. Los primeros sopapos que arrimó á la gente de á caballo fueron tremendos, tomó 23 varas matando siete caballos y uno herido gravemente, pues siempre que llegaba escondia la herramienta en las tripas de los animales: creimos que no se aplomaria ni aun en la muerte, pero los picadores lo castigaron bien y lo contuvieron un poco: los chubillos le arrimaron tres pares de plumas al cuarteo y media vuelta, y Cúchares que conoció que el vicho era de sentido y por consiguiente moeito de cuenta, lo toreó bastante de muleta y con varios pases al natural y una media vuelta lo cuadró, y se fué á la cabeza con un volaplé y una por todo lo alto arrancándose, que lo atronó, de modo que el animal se echó y el puntillero, que por cierto estuvo muy oportuno en los golpes que le dirigió, acabó por darle una acertadamente. Dos señorías que esta-

yan podido cometerse en esta eleccion. Contra esta segunda parte del dictamen se estendió en consideraciones S. S. que aparece elejido por el referido distrito; habiéndole contestado en nombre de la comision el Sr. Navarro Villoslada. El Sr. Gonzalez de la Vega se opuso á la reclamacion del Sr. Bautista Muñoz para que no pase un tanto al gobierno de los abusos cometidos en la seccion de Hellin del distrito de Elche de la Sierra; abusos que S. S. enumeró con bastante estension. Finalmente, concluyó pidiendo que se rechazase el dictamen en la parte en que se refiere á la aprobacion del acta, se tomase en consideracion y que pasase al gobierno un tanto de las arbitrariades denunciadas. Rectificaron los Sres. Navarro Villoslada, Bautista Muñoz y Gonzalez de la Vega, y en seguida habiéndose acordado que el dictamen no fuese votado por partes, se aprobó en su totalidad. Inmediatamente se levantó la sesion á las tres y cinco minutos de la tarde, para que el Congreso se reuniera en secciones.

#### Seccion oficial.

—La GACETA del 4 no contiene disposicion alguna de interes.

#### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—Segun vemos en los periódicos de Sevilla, habia llegado el Tato á aquella capital casi bueno de la contusion que recibió en el Puerto de Santa María, y dejando al desgraciado Dominguez en bastante mal estado, pues aunque se le habia contenido la hemorragia le habia sobrevenido una grande inflamacion.

—El establecimiento del crédito moviliario en Cuba ha despertado de un modo extraordinario el espíritu especulativo. Nadie se ocupa de otra cosa. Todas las tierras incultas de la isla ha sido sucesivamente compradas por la sociedad del crédito moviliario y puestas en cultivo, para lo cual se necesitará un gran refuerzo de brazos.

—En Asturias ha sido recibida con júbilo la noticia de que la consignacion de este mes, destinada á obras públicas en aquella provincia, asciende á un millon de reales. Esto, unido á la suscripcion abierta hace tiempo en el pais, remediarán mucho las necesidades de él. En la noche del 24 fué asaltada la casa del cura de Pegao (Gijon) por varios criminales,

ban en el palco num. 92 vestidas de andaluzas, y que son dos perlas merecieron al diestro Cuchares que les brindara la muerte de este toro valiente, cuya cabeza nos llenó de asombro.

Quinto toro: llamado Cervilleto: 5 años, berrendo en negro: este animalito tampoco era vicho de los que se podian tratar á puntapiés, como trataba el Sr. Cuchares á los que se lidiaron la tarde del 31 de Mayo; nevado, capiroie, botinero, reunia la cualidad de buen mozo y de unos pies que daban cuidado á la tropa: tomó 17 varas con bravura llegando: despachó tres cabalgaduras, y los muchachos le cogaron dos pares á media vuelta, y el Camarada le dió cinco muy cortas pero bien dirigidas para que el puntillero pudiera hacerle pasar á mejor vida. Aconsejamos á nuestro compatriota Antonio que se vaya á la cabeza del toro con un poco mas de aplomo para ceñirse mejor, y que los pases sean mas cortos y recortados para que el vicho no se le arranque fuera de suerte.

Sesto toro: llamado Garboso, berrendo en negro: 3 años, corniabierta, buen trapio: pero de una cabeza que los picadores sabrán calificarla: voluntario y seco: valiente sin igual: se creció al castigo tomando 15 varas con sendos y atroces porrazos á los picadores, enviando tres á la enfermeria y matando cinco caballos. El público entusiasmado de ver tanta victima, hubiera deseado que no se le hubieran tocado el clarin para banderillas; pero el Sr. Al-

llevándose la pequeña cantidad que tenia el sacerdote, fruto de sus ahorros. La Guardia civil sabedora del hecho salió en persecucion de los bandidos, logrando capturar parte de ellos. Este robo habia hecho mucha sensacion en el pais, pues á pesar de la miseria por que ha pasado, no se han notado hechos de esta especie.

—Preparábanse en Barcelona y pueblos vecinos numerosas cabalgatas, para asistir á la ceremonia de entregar al monasterio de Monserrate los regalos hechos á la Santa Virgen por nuestros reyes y princesa de Asturias, cuyo acto debió verificarse el 1.º del actual.

—El 2 salió de Madrid el Sr. Izturiz. Se detendrá algunos dias en Paris y Berlin, y llegará á San Petersburgo á fines del mes actual.

—Se ha dirigido una solicitud á las Cortes para que estas declaren que el aumento de sueldo últimamente concedido á los oficiales de marina se haga estensivo á los oficiales retirados de la misma arma.

—Dice el *Avisador* de Zaragoza que en un pueblo de Aragon ha tenido lugar un suceso extraño y sorprendente.

El Alcalde de dicho pueblo tenia en su casa el dinero del trimestre, y debiendo ausentarse por un dia, encargó la mayor vigilancia al teniente de alcalde á fin de no sufrir un robo, pero encontrando despues en el camino á la guardia civil la indicó que podria quedarse en su casa custodiando los caudales. Sobre la una de la madrugada la casa del Alcalde fue sorprendida, obligando á su muger á sacar el dinero con grandes amenazas, pero cuando los ladrones fueron á apoderarse de él cayeron los tres por los certeros tiros de los guardias: descubiertos los rostros dícese que resultaron ser el mismo teniente alcalde, el secretario y un regidor.

—En uno de los dias de la última semana, ha tenido lugar en las inmediaciones de la villa de Lagunilla, provincia de Logroño, un suceso lamentable que ha llenado de luto á dos familias.

Estando guardando un rebaño de ganado lanar tres pastores hermanos, se llegó un cazador preguntándoles si sabian donde encontraría conejos para hacer algunos disparos de escopeta; á cuya pregunta satisficieron indicándole el punto en que en su concepto hallaria lo que deseaba. Con efecto, el cazador se constituyó en el terreno indicado, logró matar un conejo, que fué el motivo, ó el pretexto al menos, del suceso que motiva estas lineas.

calde que presidió, con la inteligencia que le distingue, mandó salir á los muchachos, los cuales le soplaron dos pares á media vuelta, y Luque (Cuchares) que era el encargado de despacharlo, se vió un poco apurado, porque el vicho tomó querencia entablandose, tomando tierra con todo el cuerpo, cuya posicion no hubiera dejado el animal, si el intrépido Cuchares usando de buenos y entendidos capotazos, no sacase á los tercios al vicho. El chiquillo entonces le dió un pase y le pintó la estocada muy bien, que aunque corta y algo baja fué bastante para rematarlo con ayuda de la puntilla, que ejerció tambien su soberania.

Séptimo toro: llamado Tío Benito; fué de gracia, y por cierto que no dejó de ser gracioso: tanto muy obscuro, cornivisco del izquierdo: 6 años, brabucion y voluntario al principio, se hizo despues receloso y de sentido, se creció al palo y siempre llegaba: mató un caballo y le abrió á otro un portillo por donde se le escaparia la vida despues de salir de la plaza: tomó 9 varas y hubo sus buenos porrazos por la gente de picar: los chicos le cogaron par y medio á media vuelta, y Cuchares lo toró de capa sacándole dos buenas verónicas y una graciosa navarra, y un sobresaliente, media espada por supuesto, que vestia azul y negro, despues de varios pases y sin saberse preparar á la muerte, parando al vicho le arrimó por fin dos estocadas, y otra algo baja, pero bastante á que

Parece, segun la version mas acreditada, que los pastores se llamaron á la parte del conejo, y negándose el cazador á darles participacion en él, se trabaron de palabras, pasando poco despues á la via de los hechos, resultando la muerte del cazador y de uno de los hermanos pastores.

—Se acaba de declarar de real orden que en las fábricas de Trubia y de Oviedo se pueden vender á los oficiales del ejército las pistolas que se construyan: pero no así las carabinas de percusion, mientras los parques no estén provistos de todo el armamento que el gobierno juzgue que debe tener á su disposicion.

—Leemos en los periódicos de Madrid lo siguiente.

Felizmente no se observa síntoma alguno que haga temer la reproduccion de la terrible epidemia que tantos estragos hizo en los años anteriores. Sin embargo, el gobierno vela por la conservacion de la salud pública. Una de las resoluciones que en este asunto acaba de tomar, es la de que inmediatamente se proceda á constituir las juntas de sanidad donde no las hubiere, y se atienda á llenar las vacantes que resulten en las existentes. Por esto se ha mandado á los gobernadores proveer desde luego las juntas municipales y proponer en terna á S. M. los individuos que juzguen mas aptos para componer las provinciales.

—Dice la *España* del 3.

No se confirma que exista divergencia alguna de pareceres en la comision del Senado que entiende en el proyecto de reforma constitucional. Muy al contrario, la comision acepta unánimemente el pensamiento del gobierno, y si en algo discrepa su dictamen del proyecto presentado, es en alguna clasificacion y sobre puntos de escasa importancia. El dictamen será leído tan pronto como los debates del Congreso permitan al gobierno asistir á las sesiones del alto cuerpo colegislador.

#### ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado los partes telegráficos siguientes:

Paris 31 de Mayo de 1857. Han estallado desordenes en Bruselas con motivo de la discusion de la ley de caridad.—Algunos sacerdotes han sido insultados.—Habian llegado refuerzos de tropas.—Es muy probable que la ley quede aplazada.

Paris 1.º de Junio. La archiduquesa Sofia Federica Dorotea, hija primogénita del emper-

el animalito fuera al descanso perpétuo.

La corrida en resumen fué magnífica, superior, la mejor que hemos conocido en Córdoba. Los Toros inmejorables, y felicitamos á nuestro particular amigo el Sr. D. Rafael José Barbero, porque no ha escusado ningun género de sacrificios para afinar la casta de su ganado, pudiendo en el día competir con los de las mas acreditadas de España. La gente de á caballo se portó bien, y cumplimos con un deber de justicia haciendo especial mérito de Calderon y Osofre, que castigaron con bravura é inteligencia: la de á pie cumplió como era de esperar: Cuchares, aunque menos jueton que en la corrida anterior, trató de agradar al público, y el hijo del amigo Camarada volvemos á repetir que será un buen torero si sigue matando al lado de un diestro como Cuchares y Cayetano Sanz. La plaza bien mandada por el Sr. Alcalde D. Ignacio Garcia Lovera, que en obsequio á la verdad, nada nos dejó que desear, y por ello le damos nuestro cumplido parabien: se lo damos igualmente al Empresario Don Ramon Garcia por la eleccion de tan buenas corridas, y por las buenas entradas que ha tenido, y deseamos al contratista de caballos pronto alivio en su natural dolor de muelas por los veinte y siete animales que ha tenido de baja en esta sola corrida en su beligerante ejército.

Un aficionado.

rador de Austria Francisco José, ha fallecido en Buda el día 29 de Mayo último.

El gran duque Constantino de Rusia llegó a Osborn el 30 del mismo mes.

China 18 de Abril. La flota inglesa no empieza ninguna operacion, pero se aumenta de un modo formidable.

Bombay 2 de Mayo Las tropas del golfo de Persia, que aun no habian desembarcado, han recibido orden de volverse.

Berlin 28 Se dice que el emperador Alejandro llegará hasta esta corte al encuentro de su madre, y que S. M. I. llegará por Lubbeck.

El conde de Nesselrode llega esta tarde.

Bruselas 28. En la sesion de ayer de la cámara, con motivo de la ley de caridad y beneficencia, hubo algun desorden, y las tribunas fueron desocupadas por la fuerza. Al salir el nuncio de Su Santidad, fue insultado por los grupos.

Marsella 29. El virey de Egipto va á dar una tarifa para todos los viveres, alegando la exorbitante carestia.

Berna 29. La Asamblea federal ha sido convocada para el 9 de Junio, con el objeto de ratificar el tratado con Prusia.

El túnel de Hanchstein se hundió ayer, sepultando en su ruina á muchos trabajadores, de los cuales se han sacado ya 54 cadáveres.

Londres 29. La mocion de Mr. Bonyez ha sido definitivamente retirada, y el bill relativo á la princesa real ha pasado sin que nadie se oponga. Tambien han sido votados otros subsidios.

Las diferencias entre Inglaterra y la Nueva Granada aumentan de gravedad. Una flota inglesa se dirigia á Cartagena para bloquear los puertos.

Lima y Callao corrian riesgo de caer en manos de los revolucionarios.

Dicen de New-York que todos los plenipotenciarios de la Union en el extranjero van á ser relevados. Se designaban ya candidatos para varias cortes, pero aun no se decia quien irá á la de España.

Paris 30. El *Moniteur* contiene el decreto promulgando el *Senatus consultus* por el que se modifica el art. 35 de la Constitución.

El emperador, la emperatriz y el principe imperial han ido á Saint Cloud para habitar este palacio como residencia de verano.

Tuvo lugar el suntuoso baile del Hotel de Ville, al que asistieron 6,000 convidados.

El ministro de la Guerra ha recibido un parte telegráfico del gobernador general de la Beni Raten. Todas sus posiciones han sido tomadas.

Paris 31. En el camino de hierro de aqui á Strasburgo (frontera de Alemania) ha habido un choque del que han resultado 4 muertos y 8 heridos.

El *Moniteur* publicó ayer varios decretos disolviendo el cuerpo legislativo; fijando el número de diputados que se han de elegir á 267, y convocando los colegios electorales para el 21 de Junio.

La candidatura de oposicion democrática por Paris (departamento del Sena) se compone de los Sres. Cavaignac, Havin, Goudchand, Marie, Bethmont, Jules, Delasteyrie, Carnot, Gervais y Garnier Pages.

—Desde 1.º de Julio los vinos, aguardientes y licores que se importen por los puertos de la república de los Estados Unidos adeudarán el 30 por 100 de su valor, y la sal de 15 á 20 por 100.

—Está llamamando la atencion de los paseantes de los boulevards de Paris una lindísima carretela de muy reducidas proporciones, tirada por cuatro diminutas jacas, ri-

camente enjauzadas. Ocupan dicha carretela dos tiernas criaturitas que acaban de llegar del Celeste imperio: un principe y una princesa chinos, y cuya estatura deja muy atrás las preciosidades liliputienses. El principe, de edad de 16 años, tiene 72 centímetros de alto; el famoso Tom Pouce seria un gigante á su lado. La princesa, que tiene dos años menos, es mas notable todavía en cuanto á su estatura. Pesa tres kilogramos y medio (siete libras), y su estatura es de 54 centímetros. Ambos son admirablemente proporcionados, y sus facciones son de una regularidad completa; en una palabra, parecen una creacion de las «Mil y una noches.»

—Dentro de algunos meses los Estados Unidos estarán puestos en instantánea comunicacion con Europa por medio del telégrafo eléctrico, y tendremos noticias de New-York casi tan pronto como de Londres ó Marsella.

La parte del cable construida por Novall, de Birkenead, debe colocarse en julio próximo á bordo de la fragata de hélice de la marina americana Niágara, que es el mayor buque de su clase construido hasta ahora. La acompañará otra nave para la inmersión del cable. El Agamenon y otra fragata inglesa debe encargarse de la parte del cable preparada por los señores Glas y Eliot, de Greenwich.

Estos vapores, despues de haberse reunido en medio del Océano y juntando los dos cables del alambre, se dirigirán hácia las costas respectivas; los primeros á la bahía de la Trinidad en Terranova, y los segundos á la de Valencia, condado de Kerry, en la costa Sur-Oeste de Irlanda. Se calcula que bastará con diez dias para terminar la colocacion del cable eléctrico.

—De una reciente relacion sobre los descubrimientos y esploraciones que en el dia se están practicando en el lugar donde existió la antigua ciudad de Nínive, hallamos los datos siguientes sobre la antiquísima y célebre torre de Babel:

«La maravilla de las maravillas, el mas grandioso espectáculo que en nuestros dias puede contemplarse, es Babel. La orgullosa torre ha perdido seis de sus ocho tramos, y los dos que restan se descubren á 20 leguas de distancia. La base cuadrangular tiene 124 metros (232 varas) de lado. Los ladrillos que la forman son de arcilla la mas pura, y de una blancura apenas matizada de amarillo. Al sol toma el monumento un aspecto imposible de ser reproducido por el pincel. Antes de ser cocidos los ladrillos fueron cubiertos de caracteres trazados con la firmeza de un calígrafo. Los trazos rectos se abren hácia lo alto de las letras, formando cabezas de clavos. Todo es limpio, regular y severo. En verdad, nuestros primeros padres escribian mejor que nosotros.

Los ladrillos de la torre de Babel se hallan unidos por medio de asfalto ó betun de judío. Así lo dice tambien la descripción hecha en la Biblia; pero á los críticos escépticos les ocurrió observar que no era posible haber encontrado una cantidad tan considerable de asfalto como la que haria falta para tamaña torre. Las investigaciones que han procurado el descubrimiento de las ruinas de esta, proporcionaron tambien el hallazgo de la antigua fuente de betun, que es tan abundante, que los habitantes atajan su curso para que no vaya al río vecino.

Entre los objetos curiosos que el cónsul de Francia M. Placé, descubre á cada momento, se hallan muchas alhajas, piedras grabadas, y hasta monedas que se echaban con profusion en los cimientos de los edificios, como ovaciones voluntarias. Una de estas piezas represen-

ta, grabado en hueco, un personaje en pié, con barba y cabellos rizados, y vestido con una túnica larga, apretada y orillada con un fleco. Tiende la mano á una especie de altar, detras del cual una media luna se eleva sobre una estrella. Despues hay un espacio lleno de caracteres en forma de cuña, y todo se halla hecho con suma finura y delicadeza.

—Los Peregrinos que habian pasado de Viena á Jerusalem, fueron hechos prisioneros en Beyroutk por una banda de beduinos, teniendo que pagar un rescate para ser puestos en libertad.

#### Gaceta.

—DATOS.—Segun los que tenemos á la vista, ha llegado á 20,034 el número de cabezas de ganado de todas clases que han concurrido en este año á la feria de la Salud. Hé aqui su pormenor: Potros 1417. Caballos 797. Yeguas 2137. Mular 2216. Asnal 2180. Vacuno 2072. Lanar 13,240. Cabrio 822. De cerda 2153.

—QUINTA.—Hasta el Miercoles se han suspendido las sesiones del actual reemplazo en esta capital para dar lugar á que se cumplan los términos concedidos á varios mozos. Sin salir de la primera edad la Municipalidad lleva declarados los 71 soldados y treinta y tantos suplentes.

—BARATOS.—Con este título, con el de quemazon y realizacion de géneros, con los de ganga y baratura positiva, venta por ocho dias con rebaja del 20 por 100 de su valor, y otros muchos, han venido en la pasada feria á esta capital muchos establecimientos de géneros de todas clases, que no han dejado ni dejan de ser visitados por el público.

—A LA SOMBRA.—Ha sido preso en Cádiz al tiempo de embarcarse en un vapor para Gibraltar, un joven francés, dependiente de la empresa del camino de hierro de Sevilla á Córdoba, el cual habia sustraído de la caja de la sociedad 50,000 rs., habiéndosele encontrado unos 48,000 en billetes y dinero en el acto de reducirle á prision.

Segun nuestras noticias este servicio se debe en gran parte al celo de nuestro apreciable amigo D. Eugenio Sanchez de Fuentes, secretario del Gobierno civil de Cádiz.

—MÉDICOS.—Por real orden de 29 de Mayo se ha servido S. M. conceder el término de dos meses para que las personas comprendidas en las disposiciones del art. 27 del real decreto de 17 de Mayo de 1847 puedan presentar sus solicitudes á las plazas vacantes de médicos-directores de baños minerales. Entre ellas está la de Arenosillo en esta provincia.

—ENTENDIDO.—El Juzgado de Hinojosa interesa la captura de 7 hombres armados, tres con escopetas y cuatro con palos, todos con capote de monte y un zurrón en la espalda, y uno de ellos era de una estatura regular, vestido con botas de becerro rameadas, calzon corto de estezado, zamarra blanca de ganado lanar, chaqueta de paño pardo basto, sombrero redondo con felpon, y de edad como de 40 años.

—BAÑOS.—En el número 94 del Boletín oficial de esta provincia se publica el Reglamento aprobado por S. M. para la direccion y gobierno de los baños y aguas minerales del Reino.

—CONVOCATORIA.—El dia 15 del actual se celebra en la audiencia del juzgado de la derecha junta general en el concurso voluntario de acreedores, espera y quita, solicitado por D. Joaquin Molina, del comercio de esta ciudad.

Hoy. La Sma. Trinidad y S. Pedro y compañeros mártires de Córdoba.

Mañana. S. Norberto, obispo y fundador.

Los Santos Pedro, Pablo y Wilsonso, Diácono, naturales de un pueblo de Andalucía, pasaron a Córdoba a estudiar las sagradas letras en el célebre Monasterio de Sta. María de Cateclara, situado en la Sierra. Aprovecharon mucho en este santo asilo los dos confesores de Jesucristo, recibiendo en él las órdenes sagradas después de haber vestido la Cogulla. Encarcelados en la fe bajaron a la ciudad predicando el Evangelio. Unieronseles para esta santa empresa los monges Jeremias, Sabiniano, Wisteremundo y Hebencio, los que fueron presos y conducidos ante el tribunal del impio Abderramen, quien no pudiendo vencer la constancia de los seis santos, los condenó a morir degollados, donde poco antes lo habían sido los santos Isaac y Saucio, año 889. Sus cuerpos fueron colgados al otro lado del río, y luego quemados con los de aquellos.

Hoy reza la Iglesia de la solemnidad de la Sma. Trinidad, con rito doble y color blanco. Mañana de S. Norberto, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de los Padres de Gracia.

En la Sta. Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. José Benítez y Madrid, Cura económico de la Villa de Rute.

Hoy se celebrará en el Santuario de Ntra. Sra. de Linares la solemne función anual a las diez de la mañana; y con el fin de que los concurrentes puedan oír Misa cómodamente, se dirán dos antes de la fiesta, una a las ocho y otra a las nueve.

Hoy sexto día de la Solemne Novena que a S. Francisco de Paula se celebra en la Iglesia Parroquial de S. Nicolás de la Villa, a las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Rafael Sánchez y Benítez, Beneficiado económico de la Parroquial de la Magdalena. Mañana séptimo día el Sr. D. Andrés Millán, Cura Teniente de la de Santiago.

Hoy tercer día de la Solemne Novena que en la Iglesia de S. Francisco se consagra a S. Antonio de Padua, a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura económico de la Parroquial de la Magdalena. Mañana cuarto día el Sr. D. Antonio Leva.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Pastora, en S. Juan. Mañana Ntra. Sra. de la Concepción, en S. Francisco.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belem y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puente de Colodro y Corona en los Dolores.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 4 de Junio. 3 por 100 consolidado a 40.13 y el diferido a 26.10.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 6. Trigo de 88 a 92 Cebada de 40 a 44. Habas de 55 a 60.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 88 a 94. Cebada de 54 a 56. Habas a 55. Aceite dentro de la ciudad a 51. Id. en los molinos a 42. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 68 a 90. Cebada de 23 a 33. Aceite en la Calzada a 46 para consumo a 55.

MÁLAGA. Trigo de 46 a 76. Cebada de 31 a 40. Maiz de 46 a 50. Garbanzos de 80 a 110. Habas de 32 a 62. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 69 a 75 rs. Cebada de 41 a 44. Habas de 61 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena-

meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rambla y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Martes y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPUESTES

LA SEVILLANA. Carraages de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente núm. 55 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días impares. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana, y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOPRE Y D. BENITEZ FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Linares casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

ARRENDAMIENTO.

Para desde S. Miguel próximo se arriendan el monte bajo y yerbas de la dehesa Mollejones ó Riscos de Guadanuño; se tratará con su dueño D. Manuel Gadeo. 4=1

ALMONEDA. En la calle de Puerta Nueva núm. 9, se hace almoneda de muebles; hay una tartana. 4=1

PERDIDA. El lunes último se extravió desde la Puerta del Perdón en la Catedral hasta la Feria, una joya de filigrana de oro con perlas. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la casa núm. 40, frente de la Torre de la Catedral, donde se le gratificará. 3=2

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle de Juan de Ména, núm. 11. 4=2

VENTA. La de dos hermosas huertas de avellanar de regadio, en Trasierra, juntamente con otras cosas que les son accesorias.

A la agencia de negocios la «Eficaz» frente al Ayuntamiento núm. 10, acudirá el que quiera tratar de ellas.

VENTA. Se vende una casa llamada Posada chica, situada en la Villa de Villaharta, con su pozo y su desmontado. La persona a quien le acomode podrá acudir a tratar de su ajuste a la casa sin número, plazuela de S. Rafael en esta Ciudad. 2

NOVEDADES. En bisutería: pulseras, agujetas, sarrillos, alfileres, aderezos, cadenas de reloj, dijes, pasadores, botones y alfileres de corbatas.

Gran variedad de ba-tones con estoque y sin él, pistolas de todas clases y calibres, sacos de noche, bolsas de viaje, asientos y cuellos de aire, petacas, fosforeras, targeteros, portamonedas, bastidores para bordar, jaulas, veladores, tocadores, neceseres de todas clases, cigarreras, gemelos para teatro, lámparas de colgar, pared y sobremesa, candeleros y candelabros, cepillos para ropa, cabeza, y dientes uñas, batidores y peines, juguetes de todas clases y precios, acordeones de todos tamaños, caballos mecánicos, cuchillos y tenedores, porcelana en todos géneros, 1.ª de la Cartuja y sterial del reino y extranjero.

Cortinas transparentes, para rejias, balcones y mamparas de patio con paisajes, flores, pájaros, monumentos, vistas, etc; reemplazan a las cortinas por su mayor elegancia, y dan muy agradable luz a las habitaciones.

Perfumería: de Cellé, Piver y de la Sociedad Higiénica en pomadas, extractos, aguas, aceites, jabones, opiata, vinagres, cosméticos, y polvos para los dientes, y otra infinidad de artículos en quincalla y bisutería, todo a precios sumamente arreglados. Tienda de quincalla de D. Pedro Moreno, antes de D. Matías Sanz.

PELUQUERIA. En el nuevo salon abierto hace pocos dias en la calle de S. Fernando se corta y riza el pelo y se afeita con perfeccion. Se hace toda clase de obra de peluquería y se venden objetos de perfumería. 6=3

PIANOS. En la calle de Carreteras, casa por bajo de la fonda de Madrid se hallan de venta dos magnificos pianos a precios sumamente arreglados. 6=5

BEBIDAS. En el café nuevo desde hoy se sirven las bebidas siguientes: Lecheza, Limonadas gaseosas, Naranja y Zorrapatrilla. Y Helados de todas clases de refrescos, Limonado, Vinagre de rosa, limon, orcha, ta, azahar, naranja, frambuesa, zarzaparrilla goma etc. etc. 10=8

ESCABECHE. Acaba de llegar el de Besugo de Laredo, muy superior, al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, en las Tendillas, su precio es mas equitativo que el anterior. 6=3

PIANOS DE VENTA. Gran depósito de pianos magnificos, oblicuos y de cola, de los autores mas acreditados de España y del extranjero. Los tiene en comision el conocido pianista D. Emilio Anchorena, el que los arregla a precios de fabrica. Vive en Córdoba calle Alta de Jesús Crucificado núm. 2. 6=5

VENTA. Se enagena una casa en la calle Almonas núm. 11, situada entre la de los Huevos y la llamada Rehoyada de Regina. 8=5

JUEGOS DE LOTERIAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

PERDIDA. Quien se hubiere hallado un velo mantilla de tul liso negro, que en la mañana del 21 del pasado Mayo se perdió a la mujer que lo portaba desde la casa núm. 26 calle de Sta. Ana hasta el colegio de Sta. Victoria donde iba a entregarlo, se servirá llevarlo a dicha casa, ó al referido colegio. 8=5

TEATRO.

Funcion 15 de abono para hoy. La comedia en 4 actos, Bandera negra. Terminando con fin de fiesta. A las nueve. 3 rs.

CORDOBA IMP. Y LIT. DE D. J. GARCIA TENA.